

Semaine Cheik Ahmadou Bamba Mbacké Entre conférence et rencontre avec les autorités



Cheikh Bassirou Mbacke à son arrivée à la conférence.



Les officiels, dont le consul de France, Frédéric Grapin, (au micro) lors de la conférence sur le mouridisme.



Une vue des Mourides pendant la conférence.

RAD &FAE

Port-Gentil/Gabon

UNE délégation sénégalaise conduite par l'ambassadeur de ce pays au Gabon, Saoudatou Ndiaye Seck, a séjourné dernièrement à Port-Gentil pendant 24 heures. Cette visite s'inscrivait dans le cadre de la célébration, du 22 au 29 octobre courant, de la semaine Cheikh Ahmadou Bamba Mbacké, fondateur du mouridisme, homme de paix et de tolérance, chantre de la non-violence. Composée essentiellement de la communauté Mouride, la suite de l'ambassadeur revenait de Lambaréné, via Libreville.

Dans la capitale économique, Cheikh Bassirou Mbacké, marabout, porte-parole du khalife général des Mourides et ses coreligionnaires ont été reçus en audience par le gouverneur de l'Ogooué-Maritime, Martin Boguikouma. Celui-ci a été fortement édifié sur l'histoire de la communauté et, surtout, celle du fer de lance de leur religion, Cheikh Ahmadou

Bamba Mbacké. Ce dernier, a-t-on appris, au-delà de ses nombreuses productions écrites, prêchait, avec succès, la paix et promettait le salut à ses disciples qui se seraient conformés à ses recommandations, considérées comme celles de Dieu et de son prophète dans l'islam, Muhammad. En retour, le gouverneur a présenté sa circonscription administrative et a fait part à ses hôtes du bon comportement affiché par les Sénégalais en général, ceux de la communauté des mourides en particulier. Puis, en soirée, une conférence sur le thème « *Le mode économique des Mourides : comment l'Afrique peut s'en inspirer pour son développement ?* ». Ont pris part à ce rendez-vous du donner et du recevoir à la foire municipale Pierre Louis Agondjo Okawé, aux côtés du public, le préfet de Bendjé, Phillibert Pambou Moussoungou, le maire adjoint Joël Otando, le consul général de France, Frédéric Grapin.

« *La communauté Mouride a la particularité de marcher sur les deux pieds* », a



La délégation sénégalaise reçue en audience par le gouverneur de province, Martin Boguikouma.

relevé, d'entrée, un intervenant qui souligne que dans la religion, certains négligent le temporel. Or, a-t-il soutenu, Cheik Ahmadou Bamba a élevé le travail au rang de culte.

C'est pour cette raison, a-t-il soutenu, que cette communauté est dynamique un peu partout dans le monde, et a pu, en un « *temps re-*

cord », développer la grande ville de Touba. Le travail, sans être une finalité, est aux yeux de Cheik Ahmadou Bamba, l'activité sociale qui exprime le mieux l'existence et le sens de l'homme, un moyen de vivre. Le fruit du travail humain doit engendrer et entretenir l'homme.

« *C'est la théorie du travail*

qui engendre une solidarité dans le groupe et qui insuffle au groupe une cohésion basée sur le travail », a confié un autre intervenant pour qui la communauté Mouride se caractérise également par l'implication des fidèles dans des projets communautaires.

« *Le travail pour nous, Mourides, n'est pas une fin en soi,*

mais un moyen de participer au développement de la communauté et à son épanouissement. C'est cette forme de solidarité, de partage que nous sommes venus exposer au monde », a concédé Cheikh Bassirou Mbacké, estimant que ce modèle peut contribuer au développement de l'Afrique. « *Le vieux continent doit tirer profit de ses richesses dont la première ce sont ses fils* », a lancé, pour conclure, l'orateur.

Pour mémoire, il est important de rappeler que Ahmadou Bamba Mbacké est le fondateur de la ville de Touba (Sénégal) en 1887. Avant d'être envoyé en exil au Gabon, en 1895, il est arrêté par les autorités coloniales, qui l'enferment dans la prison de Saint-Louis, siège du gouverneur de l'AOF (Afrique occidentale française).

A noter que le maire Joël Otando a confirmé le projet de jumelage entre la ville de Touba (Sénégal), berceau du mouridisme, et Port-Gentil. Un projet évoqué lors de l'entretien que le maire Apérano a eu avec la délégation des Mourides.

Vie des partis et associations politiques/ Causerie du MPR "Oui à la révision des listes électorales"

Vianney MADZOU

Port-Gentil / Gabon

LE Mouvement populaire des radicaux (MPR), association politique soutenant la candidature de Jean Ping, a appelé les populations de Port-Gentil à prêter une attention particulière à l'opération de révision des listes électorales. Cet appel lancé lors d'un grand rassemblement organisé par l'association de Féfé Onanga, le 24 octobre dernier à Bazarde-la-Mosquée, a été précédé d'un exercice pédagogique sur le contenu de cette opération et sa portée. « *Elle permet principalement d'inscrire ceux qui ont 18 ans et de radier ceux qui sont décédés* », a expliqué le secrétaire général du MPR, Delphin Mboumba Moussounda.

Celui-ci a appelé les uns et les autres à s'enrôler, afin de donner une chance au candidat de l'opposition de l'emporter lors de la prochaine élection présidentielle. « *Pour gagner une élection, il faut d'abord s'inscrire* », a-t-il indiqué, avant de rappeler que « *le vote est un devoir civique qui nous permet de choisir nos dirigeants de manière libre et démocratique* ».

Évoquant les divergences observées au sein de l'opposition à propos de la révision de la liste électorale, le MPR a dit être opposé au boycott. « *Le MPR, qui est résolument lancé dans le combat pour l'alternance dans notre pays en 2016, dit oui à la révision de la liste électorale, oui à l'enrôlement* », a martelé son SG.

« *Jean Ping a le profil et les moyens nécessaires pour remporter l'élection prési-*

dentielle et prendre le pouvoir en 2016. Mais pour que cela arrive, ceux qui ne sont pas encore inscrits sur les listes doivent le faire de façon massive », a avancé le président du MPR.

Féfé Onanga estime, en effet, que le bilan du pouvoir actuel ne lui donne aucune chance de rempiler en 2016. « *Les promesses faites à Port-Gentil ne sont pas suivies d'effets. Bon nombre de Pédégistes démissionnent. C'est donc une aubaine pour l'opposition. Et appeler à boycotter la révision de la liste électorale serait manquer de réalisme. Et ceux qui prônent le boycott ont sans aucun doute un calendrier caché* », a-t-il soupçonner, avant d'inviter toute l'opposition à se rassembler autour de la candidature de Jean Ping pour le scrutin présidentiel de 2016.



Féfé Onanga exhortant les populations à aller s'inscrire sur les listes électorales.